
 

 

L’espérance, à la manière d’ une semence, est née de la Croix ! 

 

Jésus a apporté dans le monde une espérance nouvelle et il l’a fait à la manière de la semence : il s’est 
fait petit, petit, comme un grain de blé; il a laissé sa gloire céleste pour venir parmi nous : il est 
« tombé en terre ».  

Mais cela ne suffisait pas encore. Pour porter du fruit, Jésus a vécu l’amour jusqu’au bout, en se 
laissant briser sous terre. C’est précisément là, dans le point extrême de son abaissement — qui est 
également le point le plus élevé de l’amour — qu’a germé l’espérance.  

Si l’un de vous demande : « Comment naît l’espérance»? » - Je réponds : « De la croix  ».  

Regarde la croix, regarde le Christ crucifié et de là t’arrivera l’espérance qui ne disparaît plus, celle qui 
dure jusqu’à la vie éternelle.  

Et cette espérance a germé précisément par la force de l’amour : parce que l’amour qui « excuse tout, 
croit tout, espère tout, supporte tout » (1 Corinthiens 13, 7), l’amour qui est la vie de Dieu a renouvelé 
tout ce qu’il a touché. Ainsi, à Pâques, Jésus a transformé, en l’assumant, notre péché en pardon.  

Mais écoutez bien ce qu’est la transformation que fait la Pâque : Jésus a transformé notre péché en 
pardon, notre mort en résurrection, notre peur en confiance. 

Voilà pourquoi là, sur la croix, notre espérance est née et renaît toujours ; voilà pourquoi avec Jésus, 
notre obscurité peut être transformée en lumière, chaque échec en victoire, chaque déception en 
espérance. Chacune : oui, chacune.  

L’espérance surmonte tout, parce qu’elle naît de l’amour de Jésus qui s’est fait comme le grain de blé 
tombé en terre et qui est mort pour donner vie ; et de cette vie pleine d’amour vient l’espérance. 

Quand nous choisissons l’espérance de Jésus, nous découvrons peu à peu que la façon gagnante de 
vivre est celle de la semence, celle de l’amour humble. Il n’y a pas d’autre voie pour vaincre le mal 
et donner de l’espérance au monde.  

(Extrait de l’Audience générale du pape François du 12-04-2017).  

 

 


